



## SNES-FSU Gironde

138 rue de Pessac 33000 Bordeaux  
[s2gironde@bordeaux.snes.edu](mailto:s2gironde@bordeaux.snes.edu)  
Lettre d'information # 1

Vendredi 15 septembre 2023

### Alerte à la bombe

Cette semaine, plusieurs alertes à la bombe, entre lundi et jeudi, ont désorganisé 8 établissements de la métropole Bordelaise (Mérignac, Cenon, Lormont, Bordeaux) contraints de faire évacuer précipitamment leurs locaux. Le Snes-FSU a pu rapidement interpeler Rectorat et DSDEN avec pour axe prioritaire que la santé physique et psychologique des personnels soit assurée. [Lire la suite de l'article](#)

### Gironde : La rentrée en vrai

En Gironde comme ailleurs, la vraie rentrée n'est pas celle annoncée ! La première semaine, il manquait des enseignant.e.s dans de nombreux établissements, des AED, des PSY-EN, des AESH. Les effectifs dépassent les seuils dans certaines classes.

Le pacte, outil magique pour gagner plus, ne fait pas recette, et le combat syndical a payé : très peu de collègues signent pour du « travailler plus pour et gagner plus ». Les motions lors de CA, Une très large majorité dans le département montre le refus de toute une profession de cette fausse revalorisation. La charge de travail excessive et la lassitude face au mépris institutionnel se traduisent aussi par des collègues qui refusent la charge de professeur-e principal-e.

Contactez la section départementale [s2gironde@bordeaux.snes.edu](mailto:s2gironde@bordeaux.snes.edu) ou la permanence académique [permanence@bordeaux.snes.edu](mailto:permanence@bordeaux.snes.edu) si votre établissement rencontre des difficultés en cette rentrée.

### Collège Cassagnol : mobilisation de rentrée

Dès le mois de juillet, les personnels du collège avaient alerté la DASEN sur la lourdeur des effectifs prévus en septembre, jusqu'à 32 élèves par classe. La DSDEN persistant à nier la réalité, les collègues lui ont à nouveau écrit, dès la pré-rentrée, effectifs réels à l'appui, faisant connaître leur intention de se mobiliser par une action à la fin de la première semaine de septembre si la situation n'évolue pas. L'ouverture d'une classe de 3ème supplémentaire a été obtenue mais les niveaux 5ème et 4ème souffrent déjà de sureffectifs alors que des élèves allophones sont susceptibles d'arriver dans le courant de l'année. Le SNES-FSU évoquera la situation lors du CSASD de bilan de rentrée.

### Formation continue en dehors du temps scolaire : un discours démagogique et dangereux

Le décret sur la formation continue en dehors du temps scolaire date de 2019. Alors qu'il était peu appliqué jusqu'à présent, la situation évolue très rapidement et la colère monte chez les collègues. [Lire la suite de l'article](#)

## AED nouvellement cdisé·es : un CDI... mais pas de paie !

Les AED en CDI sont rémunéré·es par les DSDEN. Un dysfonctionnement informatique a empêché la bascule des paies du lycée Montesquieu (établissement payeur des AED en CDD) vers les DSDEN. Conséquence : des AED ayant signé un CDI pour cette rentrée n'auront pas leur paie complète en septembre mais seulement un acompte. Pour certain·es, la paie d'août n'a pas été versée. [Lire la suite de l'article](#)

## Élections des représentant·e·s des personnels au Conseil d'Administration

Cette année, les élections ont lieu la semaine du 9 octobre au 14 octobre 2023. Ce sont les chef·fe·s d'établissement qui fixent la date de l'élection pour le personnel enseignant et d'éducation. Dans de nombreux collèges et lycées, celle retenue est le vendredi 13 octobre 2023.

Cependant cette date est une journée d'appel interprofessionnel unitaire nationale d'action et de mobilisation pour les salaires, les retraites et les pensions. [Lire la suite de l'article.](#)

## Octobre 2023 : 2 journées de grève et de mobilisation pour la défense de nos métiers

**Le mardi 3 octobre pour la défense du métier d'AESH** : la FSU s'inscrit dans une large intersyndicale et appelle tous les personnels à se mettre en grève et à rejoindre les actions départementales le mardi 3 octobre. Rémunération insuffisante, conditions de travail dégradées, temps partiels imposés, menaces de fusion avec les AED, le constat de rentrée révèle un véritable mépris pour les AESH. [Lire la suite de l'article](#)

**Le vendredi 13 octobre pour les salaires** : la FSU et l'interpro nationale appellent à une journée de grève et de manifestation le vendredi 13 octobre 2023 contre l'austérité et pour l'augmentation des salaires, des pensions et l'égalité femme-homme. Alors que la colère contre la réforme des retraites est toujours intacte, saisissons-nous de cette journée pour demander l'ouverture de négociations urgentes sur les salaires et les pensions. [Lire la suite de l'article](#)

Les modalités d'organisation des actions locales seront communiquées prochainement.

[Adhérer au SNES-FSU](#)